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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
De 2 a 5 años de cárcel por halconeo propone Ramírez Bedolla 
https://www.quadratin.com.mx/politica/de-2-a-5-anos-de-carcel-por-halconeo-propone-
ramirez-bedolla/ 
Pese a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró inconstitucional 
considerar como delito el halconeo, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla propone que se 
vuelva a incluir en el Código Penal del estado. En su iniciativa de ley que envió al Congreso 
del Estado, propone que quien aceche, vigile o realice actos tendientes a obtener 
información, tal como la ubicación, actividades, operativos o en general, cualquiera 
relacionada con las labores que realizan los integrantes de las instituciones de seguridad 
pública, así como del Ejército, Armada o Fuerza Aérea Nacional, con la finalidad de informar 
o alertar a otra u otras personas para que estas puedan utilizarla en la comisión de algún 
delito, se le impondrá prisión de dos a cinco años y de 100 a 500 días multa. 
 
Negociaciones con Stasple aún no inician, a 5 días de posible huelga 
https://www.quadratin.com.mx/politica/negociaciones-con-stasple-aun-no-inician-a-5-dias-
de-posible-huelga/ 
A solo cinco días de que venzan los emplazamientos de huelga en el Poder Legislativo, las 
negociaciones no se han iniciado formalmente, reconoció la presidente de la Mesa 
Directiva, Adriana Hernández. El Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo 
(Stasple) prorrogó al 15 de abril los dos emplazamientos de huelga que originalmente 
vencían, uno el primero de enero por aumento salarial, el otro el 20 de marzo por revisión 
las condiciones generales de trabajo, ambos por 25 por ciento de incremento. La diputada 
Hernández señaló que conforme van cerrando las negociaciones otros sindicatos al servicio 
del Estado, se va bosquejando lo que los trabajadores del Congreso del Estado pueden 
negociar y se ha usado en los últimos años. 
 
Diputados de Michoacán intentan darse 3 mdp para vales de gasolina 
https://www.contramuro.com/diputados-de-michoacan-intentan-darse-3-mdp-para-
vales-de-gasolina/ 
El Comité de Administración y Control del Congreso de Michoacán detectó la intención de 
las y los diputados de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de atribuir 3 millones de 
pesos para gastos de gasolina. 
En entrevista, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, integrante del Comité de 
Administración y Control, quien desde hace varios días ha hecho señalamientos en torno a 
millonarias irregularidades en el manejo del presupuesto del Congreso y en la propuesta de 
modificación al presupuesto 2022, precisó estos manejos. 
 
Tras asesinato de síndico de Cuitzeo, Balta Gaona propone una recomposición social 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102314/titulo,Tras+asesinato+de+s%C3%A
Dndico+de+Cuitzeo%2C+Balta+Gaona+propone+una+recomposici%C3%B3n+social+/ 
Tras lamentar el homicidio del síndico del municipio de Cuitzeo, Francisco Díaz Rodríguez, 
el diputado local por el Partido del Trabajo (PT), Baltazar Gaona García, afirmó que 
autoridades y gobierno tienen una tarea urgente a fin de recomponer el clima de inseguridad 
que se tiene en Michoacán y en gran parte del país. “Sin duda estamos viviendo tiempos 
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difíciles y es un tema complejo en el que nosotros como sociedad podemos abonar a esta 
anhelada recomposición social y pacificación del país. Urge reforzar los valores que 
adquirimos en el seno familiar. Quizás no lo hayamos notado, pero poco a poco los hemos 
perdido; hoy fue nuestro amigo Francisco Díaz (Rodríguez) y así a diarios decenas de 
familias pierden a un padre, hermano, hijo o amigo”, dijo Gaona García . 
 
Revocación de Mandato en Michoacán, iniciará con foros en cada región del estado: 
Reyes Cosari 
https://moreliactiva.com/revocacion-de-mandato-en-michoacan-iniciara-con-foros-en-
cada-region-del-estado-reyes-cosari/ 
Ahora que ha sido aceptada la discusión legislativa para la Reforma Constitucional que 
supone la Revocación de Mandato en Michoacán, el Congreso del Estado organizará foros 
en cada región de la entidad para conocer la opinión de la ciudadanía. Ello lo explicó el 
diputado local de Morena, Roberto Reyes Cosari, quien detalló que hace un mes presentó 
la iniciativa de Ley de Revocación de Mandato del Estado de Michoacán y que el pasado 
viernes el Congreso aceptó su discusión como parte de una Reforma a la Constitución del 
Estado. 
 
Un día histórico para la democracia: Seyra Alemán 
https://www.madero63.com/un-dia-historico-para-la-democracia-seyra-aleman/ 
Un día histórico el que se vivió esta jornada donde por primera vez los mexicanos pudimos 
expresarnos de manera anticipada, dejando claro que la voz del pueblo es la que 
determinará el rumbo de nuestra nación. Así lo comentó la diputada de Morena Seyra 
Alemán, al emitir su voto para esta consulta de Revocación de Mandato. Con este ejercicio 
de participación ciudadana nuestro país avanza en el camino de la democracia, porque 
siguiendo los principios de la 4T, se le regresa la voz al pueblo para que decida en las urnas 
de manera anticipada su sentir sobre la administración en turno, señaló. 
 
El Periódico Oficial de Michoacán solo se puede adquirir en Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/principal/el-periodico-oficial-de-michoacan-solo-se-puede-
adquirir-en-morelia/ 
Abogados y ciudadanos que busquen obtener un Periódico Oficial del Estado con fines 
legales solo tienen una opción: venir a Morelia, porque ya ha dejado de ser comercializado 
y no tiene más puntos de venta.  Humberto Urquiza, subsecretario de Enlace Legislativo y 
Asuntos Registrales, explicó que si bien no hay puntos de venta fuera de la dirección, en 
las instalaciones de esta sí pueden adquirirse los ejemplares.  
 
BOLETINES: 
 
Necesario mejorar la transparencia de los trabajos en el Congreso local: diputada Liz 
Hernández 
Con la finalidad de tener un Congreso más eficiente en materia de acceso a la información; 
reforzar el análisis y dictamen de asuntos correspondientes al tema y agilizar la respuesta 
a las solicitudes ciudadanas de información; Liz Alejandra Hernández Morales, diputada 
local por el Partido Acción Nacional (PAN), propuso reformar la Ley Orgánica y de 
Procedimientos del Congreso del Estado. Durante sesión ordinaria la diputada presidenta 
del Comité de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de datos personales 
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del Congreso local, reconoció la importancia de mejorar las obligaciones del Poder 
Legislativo para acercar la información de manera adecuada a la ciudadanía. 
 
Impulsan diputados la Ruta del Queso en tierra caliente michoacana 
El Pleno de la Septuagésima Quinta Legislatura aprobó un exhorto al Titular del Poder 
Ejecutivo del Estado de Michoacán, para que cree la Ruta del Queso conformada por los 
municipios de Buenavista, Tepalcatepec y Coalcomán, Michoacán, para que aplique las 
políticas públicas necesarias e impulse acciones orientadas en promover, promocionar y 
dar difusión de la producción del queso y sus derivados. Con la propuesta de acuerdo 
elaborada por la Comisión de Desarrollo Social en coordinación con la Comisión de 
Turismo, las y los legisladores coincidieron en que una de las prioridades de la actual 
Legislatura es impulsar toda aquella acción que genere un beneficio para el Estado para 
así impulsar el desarrollo social y turístico. 
 
Aprueban diputados Convocatoria para otorgar la Condecoración Melchor Ocampo 
2022 
Con la entrega de la Condecoración Melchor Ocampo, el Congreso del Estado reconocerá 
el esfuerzo y dedicación de las personas o instituciones que se han destacado por prestar 
servicios eminentes a Michoacán o a la República. En sesión extraordinaria, el Pleno de la 
75 Legislatura aprobó la Convocatoria, en la que se invita al titular del Poder Ejecutivo del 
Estado, miembros del Poder Legislativo, presidente del Supremo Tribunal de Justicia, 
ayuntamientos, consejos municipales, universidades públicas y privadas del estado, para 
que presenten las propuestas de personas o instituciones, que puedan ser acreedoras al 
Máximo Galardón que otorga el Congreso el Estado. 
 
75 Legislatura reelige a Magistrado del STJE 
La 75 Legislatura del Estado reeligió como Magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del 
Estado (STJE), al licenciado Juan Salvador Alonso Mejía, por un período de cinco años a 
partir del 19 de abril de 2022 al 18 de abril de 2027.    El dictamen presentado por la 
Comisión de Justicia específica que, para aprobar la reelección del actual titular de la 
Segunda Sala Penal del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, se consideró el dictamen 
de evaluación del desempeño ético y profesional del Magistrado Alonso Mejía, aprobado 
por el Consejo del Poder Judicial, para así, confirmar que cumple debidamente con los 
requisitos constitucionales establecidos.   
 
Propone Gloria Tapia Ley para regular procedimientos para dirimir conflictos por 
límites territoriales 
Para regular el procedimiento para dirimir conflictos por límites territoriales en Michoacán, 
la diputada Gloria Tapia Reyes presentó una iniciativa de Ley para la Solución de Conflictos 
por Límites Territoriales entre los Municipios del Estado de Michoacán. Al hacer uso de la 
máxima tribuna del estado, en la sesión celebrada este viernes, la vicecoordinadora del 
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, presentó la propuesta en la 
cual se establecen los procedimientos mediante los que podrán dirimirse los conflictos. 
 
Presenta Belinda Hurtado iniciativa para eliminar pago por extravío de comprobantes 
fiscales 
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Con la intención de proteger los derechos de los contribuyentes y evitar abusos por parte 
de las autoridades tributarias, la Diputada Local del Partido del Trabajo, Belinda Hurtado 
Marín, presentó una iniciativa para evitar el pago doble de contribuciones con multas, por 
extravío de comprobantes fiscales. La vicecoordinadora del PT en el Congreso aseguró que 
es responsabilidad de la institución recaudadora, crear un archivo donde se especifique el 
estado de la obligación, ya que el único respaldo de pago es un documento que en 
ocasiones suele ser un extraviado o no es legible para aclarar el adeudo. 
 
Precisan adultos mayores servicios de salud adecuados: Julieta Gallardo 
En México se precisa una mayor calidad en los servicios de salud para los adultos mayores, 
en donde el trato para este sector de la población debe ser focalizado, subrayó la diputada 
Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro recordó que el aumento en 
la longevidad de la población debe ir acompañado de una transformación cultural, de 
manera que se aliente el envejecimiento activo mediante la optimización de las 
oportunidades de salud, participación y seguridad para mejorar la calidad de vida. 
 
Inversión en ciencia y tecnología sigue sin ser prioridad en México: Fanny Arreola 
La inversión en ciencia y tecnología sigue sin ser una prioridad en México, en donde 
lamentablemente se ha venido castigando el desarrollo y el conocimiento desde el gobierno 
federal, recalcó la diputada Fanny Arreola Pichardo, presidenta de la Comisión de Ciencia, 
Tecnología e Innovación de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al conmemorarse 
este domingo el Día Mundial de la Ciencia y la Tecnología, la coordinadora de la 
Representación Parlamentaria condenó la política de castigo y golpeteo que en México ha 
instrumentado la actual administración federal contra nuestras científicas y científicos. 
 
Necesaria mayor información sobre el Parkinson y cómo tratarlo: Víctor Zurita 
Como sociedad aún precisamos tener mayor información sobre Parkinson, cómo reaccionar 
ante éste y como atenderlo, apuntó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión 
Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. En el marco de la conmemoración del Día Mundial del Parkinson, este 11 de 
abril, Víctor Zurita destacó la importancia de reflexionar sobre esta enfermedad que afecta 
a más de siete millones de personas en todo el mundo. 
 
Revocación de mandato, un derecho constitucional: Reyes Cosari 
“Los mecanismos de participación ciudadana son fundamentales en el ejercicio de la 
función pública; la revocación de mandato permitirá al pueblo de Michoacán una reflexión 
seria y responsable de la administración pública gubernamental”, resaltó el diputado por 
MORENA, Roberto Reyes Cosari, una vez aprobada la iniciativa de revocación de mandato 
presentada, lo cual permitirá al pleno del Congreso del Estado su discusión a fondo para su 
aprobación y aplicación en Michoacán. 
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Funcionarios y diputados locales y federales “presumen” votación este domingo 
https://www.contramuro.com/funcionarios-y-diputados-locales-y-federales-presumen-
votacion-de-este-domingo/ 
Son varios funcionarios estatales, diputados locales y actores políticos de Michoacán, los 
que ya en redes sociales “presumieron” su participación en la consulta para revocación de 
mandato. Uno de los primeros en emitir su voto fue el ex gobernador de Michoacán y hoy 
diputado federal por Lázaro Cárdenas, Leonel Godoy Rangel, quien acompañó publicación 
con el siguiente mensaje: “Una vez más, refrendo mi respaldo al presidente Andrés Manuel 
López Obrador y al proyecto de la 4T, cumpliendo con mi deber cívico al participar en el 
ejercicio democrático de la revocación de mandato”. 
 
Funcionarios y diputados locales y federales “presumen” votación este domingo 
https://www.contramuro.com/funcionarios-y-diputados-locales-y-federales-presumen-
votacion-de-este-domingo/ 
Son varios funcionarios estatales, diputados locales y actores políticos de Michoacán, los 
que ya en redes sociales “presumieron” su participación en la consulta para revocación de 
mandato. Uno de los primeros en emitir su voto fue el ex gobernador de Michoacán y hoy 
diputado federal por Lázaro Cárdenas, Leonel Godoy Rangel, quien acompañó publicación 
con el siguiente mensaje: “Una vez más, refrendo mi respaldo al presidente Andrés Manuel 
López Obrador y al proyecto de la 4T, cumpliendo con mi deber cívico al participar en el 
ejercicio democrático de la revocación de mandato”. 
 
Se queja INE de escasos recursos para la Revocación de Mandato 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/127888-se-queja-ine-de-escasos-
recursos-para-la-revocacion-de-mandato.html 
Durante la sesión extraordinaria del Consejo Local para la apertura de las casillas para la 
consulta popular para la Revocación de mandato, el Instituto Nacional Electoral (INE) se 
volvió a quejar de los escasos recursos con los que contaron para la realización del mismo. 
David Alejandro Delgado Arroyo, vocal Ejecutivo del INE en Michoacán, manifestó durante 
el acto solemne que hicieron todo lo posible por reducir esfuerzos para el ejercicio 
democrático y para ello, reasignó recursos propios, sin tocar los derechos laborales, 
estatutarios y atribuciones constitucionales del órgano. 
 
Impiden consulta quienes buscan autogobierno en Zirahuén 
https://www.quadratin.com.mx/politica/impiden-consulta-quienes-buscan-autogobierno-en-
zirahuen/ 
 La Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) suspendió la votación del referéndum 
de revocación de mandato en las dos casillas instaladas en la comunidad de Zirahuén, 
municipio de Salvador Escalante, porque ciudadanos que buscan el autogobierno 
impidieron la votación. El vocal ejecutivo David Alejandro Delgado informó que la decisión 
se tomó porque la comunidad está molesta porque la mitad de la población busca el 
autogobierno  y la otra quiere seguir en el régimen de partidos y, en la última elección de 
jefatura de tenencia la diferencia fue de solo un voto. 
 
“Gracias a ‘Alito’ Moreno, el PRI es hoy la segunda fuerza política en Michoacán”: 
Jesús Hernández Peña 
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https://metapolitica.news/2022/04/09/gracias-a-alito-moreno-el-pri-es-hoy-la-
segunda-fuerza-politica-en-michoacan-jesus-hernandez-pena/ 
La unión es algo que caracteriza al equipo priista y la presencia de Alito Moreno viene a 
reforzar esa unión, a dar más impulso y fuerza al priismo en Michoacán”, expresó el 
diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña 
durante la toma de protesta que se hará este sábado a Guillermo Valencia como dirigente 
estatal de CDE PRI Michoacán, y a Xóchitl Ruiz como secretaria general. A la llegada del 
dirigente nacional del PRI, Hernández Peña aseguró que en Michoacán es bien recibido: 
“Está en su casa, ya que gracias a su acompañamiento y liderazgo le ha ido bien al estado”. 
 
Hoy integrará Carapan Concejo de Gobierno Comunal 
https://revolucion.news/hoy-integrara-carapan-concejo-de-gobierno-comunal/ 
Este domingo 10 de abril, la comunidad indígena de Carapan definirá a los integrantes del 
Concejo de Gobierno Comunal Karapani, órgano de gobierno que tomará las decisiones al 
interior de la comunidad mediante el mecanismo de autogobierno. Será a las 18 horas en 
donde el Comité de Seguimiento para el Autogobierno y el Presupuesto Directo, en 
coordinación con el representante de Bienes Comunales que definirán a los integrantes del 
Concejo. 
 
INE presenta denuncia ante la Fiscalía por retención de material electoral en Zirahuén 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ine-presenta-denuncia-ante-la-fiscalia-por-
retencion-de-material-electoral-en-zirahuen-8120526.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-zirahuen-declararia-ine-votacion-
suspendida/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/suspenden-votaci%C3%B3n-sobre-
revocaci%C3%B3n-de-mandato-en-zirahu%C3%A9n 
https://www.changoonga.com/2022/04/10/michoacan-por-inseguridad-ine-denunciara-
ante-fgr-suspension-de-votacion-en-zirahuen/ 
El Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán anunció la presentación de 
una denuncia de hechos ante la Fiscalía General del Estado (FGE) por la retención de 
material electoral en la comunidad de Zirahuén, municipio de Salvador Escalante y la 
negativa de residentes de que la ciudadanía vote. En Zirahuén existe un conflicto por la 
jefatura de Tenencia al existir dos grupos. Los inconformes con la elección local llevada a 
cabo en enero de este año han presentados diversas controversias para impugnar la 
elección, sin embargo, en todas ellas se ha validado el resultados. 
 
Participación ciudadana se heredará a nuevas generaciones: Bugarini 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/participacion-ciudadana-se-heredara-a-nuevas-
generaciones-bugarini-8122300.html 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/los-que-piden-no-votar-estan-contra-la-
democracia-giulianna-bugarini.htm 
https://www.changoonga.com/2022/04/10/son-antidemocratas-quienes-se-oponen-a-
la-consulta-morena-michoacan/ 
En el marco de la consulta de revocación de mandato que se realiza este domingo, la 
dirigente de Morena en Michoacán, Giulianna Bugarini Torres, dijo que estos procesos de 
participación ciudadana se heredarán a las nuevas generaciones. Consideró que hoy se 
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hizo historia después de muchas décadas de lucha en favor de la democracia y de la 
apertura a la participación ciudadana en torno a los asuntos públicos del país. 
 
Morón propone que Revocación de Mandato sea también en todos los niveles de 
gobierno y poderes 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/moron-propone-que-revocacion-
de-mandato-sea-tambien-en-todos-los-niveles-de-gobierno-y-poderes/ 
El ex alcalde de Morelia, se dio cita para votar la Revocación de Mandato del Presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, en su casilla que corresponde según el Instituto 
Nacional Electoral (INE), en la colonia Jardines de Guadalupe, pasadas las 10 de la 
mañana. «Es un ejercicio democrático simple que ojalá se arraigue en la sociedad y que la 
Revocación de Mandato no se practique nada más en el Presidente de la República, sino 
también en todos los niveles de gobierno y en todos los poderes, ojalá que podamos llegar 
a profundizar la democracia hasta esos niveles», comentó el entrevista. 
 
No hay división en Morena, asegura Giulianna Bugarini 
https://mimorelia.com/noticias/politica/no-hay-divisi%C3%B3n-en-morena-asegura-
giulianna-bugarini 
La delegada nacional con funciones de presidenta estatal del Partido Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA), Giulianna Bugarini Torres aseveró que al interior del 
instituto político no hay divisiones. Luego de que la semana pasada integrantes del partido 
se reunieron para nombrar a una dirigente estatal. En entrevista, la delegada comentó que 
están trabajando juntos y existen muchos temas que van avanzando a interior del partido. 
Agregó que es respetuosa de la diversidad de pensamientos en Morena. 
 
Por seguridad, suspenden votación en dos casillas de Pátzcuaro 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/revocacion-de-mandato-por-
seguridad-suspenden-votacion-en-dos-casillas-de-patzcuaro/ 
Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, dio a conocer que en el distrito de 
Pátzcuaro, por cuestiones de seguridad, se decidió la suspensión definitiva en dos casillas 
para la consulta de revocación de mandato. A casi 4 horas del cierre de casillas de las 
entidades que están en el centro, como uso horario del país, Lorenzo Córdova señaló que 
esta jornada se califica como exitosa. 
 
PAN y PRD denuncian a Mario Delgado por transportar votantes en la consulta 
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/pan-y-prd-denuncian-a-mario-delgado-
por-transportar-votantes-en-la-consulta.htm 
Por medio de combis, el presidente nacional del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), Mario Delgado Carrillo, facilitó transporte para quienes quisieran acudir a ejercer 
su derecho de votar en la Consulta sobre la revocación de mandato del Presidente la 
Repùblica. La acciòn del líder nacional de Morena habrìa violado la Fracciòn X contenida 
en el Artìculo 7 de la Ley General de Delitos Electorales, lo que le haría acreedor de una 
sanciòn de 6 meses a 3 años de prisión, así como una multa de 50 a 100 días multa (sic). 
“Se impondrán de cincuenta a cien días multa y prisión de seis meses a tres años, a quien:  
 
Convoca Memo Valencia a gobierno estatal a honrar memoria de Emiliano Zapata 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/127903-convoca-memo-valencia-a-gobierno-estatal-a-honrar-memoria-de-emiliano-zapata.html
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/127903-convoca-memo-
valencia-a-gobierno-estatal-a-honrar-memoria-de-emiliano-zapata.html 
“Invitamos a que el gobernador el estado, Alfredo Ramírez Bedolla, retome los eventos para 
homenajear la memoria del general Emiliano Zapata, ya que si no lo hace él, lo haremos 
los priistas y cenecistas el próximo año, porque no puede ser posible que llegue una fecha 
tan importante para los mexicanos y que no haya ni un solo evento para recordarlo y al 
general se le honra actuando con sus ideales, no escribiendo su nombre en un papel”, 
declaró el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario 
Institucional, Guillermo Valencia Reyes. 
 
Ordena INE a Hacienda retirar propaganda sobre consulta￼ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/ordena-ine-a-hacienda-retirar-propaganda-
sobre-consulta%ef%bf%bc/ 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE), resolvió 3 
medidas cautelares: una por la difusión de propaganda gubernamental y promoción 
indebida del proceso de Revocación de Mandato, presentado el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD); otra relacionada con la denuncia presentada por el partido Morena en 
contra de Movimiento Ciudadano (MC) por promocionales presuntamente calumniosos en 
Aguascalientes y, finalmente, una queja iniciada por la autoridad electoral en contra de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, del Gobierno de México. 
 
Fracasa la fraudulenta consulta en Michoacán: PAN 
https://cuartopodermichoacan.com/fracasa-la-fraudulenta-consulta-en-michoacan-
pan/ 
La gran mayoría de las y los michoacanos este domingo dieron la espalda a quien con 
falsas consultas busca socavar el Estado Mexicano, afirmó Cuquita Cabrera Hermosillo, 
presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN). “Las y 
los michoacanos han decidido, de forma clara y precisa, no ser cómplices de quién, con 
una simulación como lo es la fraudulenta consulta, pretende continuar socavando el 
Estado Mexicano”, señaló Cabrera Hermosillo. Cuquita Cabrera mencionó que, ante la 
escasa afluencia de ciudadanos en las casillas instaladas en Michoacán, Acción Nacional 
vigilará que el partido en el poder no perpetre ningún intento de fraude. 
 
Que siga el Presidente aventaja en consulta entre el 90.3 y 91.9%: INE 
https://www.quadratin.com.mx/politica/que-siga-el-presidente-aventaja-entre-90-3-y-91-
9%ef%bf%bc/ 
Calificando la jornada electoral de este día como exitosa, el consejero presidente del 
Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova dio a conocer los resultados del conteo 
rápido sobre el proceso de Revocación de Mandato donde el Que Siga registra una ventaja 
de entre el 90.3 y 91.9 por ciento. Durante la reanudación de la sesión extraordinaria del 
Consejo General del INE, Córdova Vianello detalló que, con corte de las 21 horas del centro, 
se reportó el resultado de mil 753 casillas de las mil 830 que integran la muestra de conteo 
rápido, es decir, el 95.8 por ciento. 
 
Consulta popular sería “no vinculante” no alcanzó el 40% 
https://www.contramuro.com/consulta-popular-seria-no-vinculante-no-alcanzo-el-40/ 
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De acuerdo a los datos del conteo rápido del Instituto Nacional Electoral (INE), la 
participación ciudadana en la consulta popular de revocación de mandato, habría sido entre 
el 17 y 18.2 por ciento. Lo anterior fue informado por el consejero presidente del INE, 
Lorenzo Córdova Vianello, quien además estimó de acuerdo al conteo rápido de las actas, 
que la mayoría de ese 17 y 18.2 por ciento, votó a favor de que continúe el presidente de 
México en su cargo. Las cifras que Lorenzo Córdova dio a conocer, detallan que entre el 
90 y el 91.9 de la población que votó, lo hizo a favor de que Andrés Manuel López Obrador 
continúe en el cargo. 
 
Bedolla Y Gobers Morenistas Afirman Pueblo Ratificó A AMLO A Pesar Del INE 
https://www.changoonga.com/2022/04/10/bedolla-y-gobers-morenistas-afirman-
pueblo-ratifico-a-amlo-a-pesar-del-ine/ 
A través de una carta firmada por el Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, 
y los otros 17 gobernadores morenistas, afirmaron que el pueblo de México ratificó al 
presidente Andrés Manuel López Obrador siga en su cargo, a pesar de que el INE hizo todo 
para evitar la participación ciudadana. En la carta firmada por los morenistas, señalan que 
el Instituto Nacional Electoral (INE), entorpeció este proceso democrático como la 
instalación de pocas casillas lejanas a las personas y en malas ubicaciones. “Las y los 
gobernadores y Jefa de Gobierno de la Cuarta Transformación celebramos el éxito de la 
jornada de revocación de mandato, el triunfo de la democracia participativa y el apoyo del 
pueblo de México al Presidente Andrés Manuel López Obrador. A pesar de que el Instituto 
Nacional Electoral hizo todo para evitar la participación del pueblo”, señala la carta. 
 
 

NOTAS GOBIERNO 
 
 
Buscan gobiernos de Michoacán y México declaratoria de Patrimonio de la 
Humanidad para el Tianguis de Domingo de Ramos 
https://metapolitica.news/2022/04/09/buscan-gobiernos-de-michoacan-y-mexico-
declaratoria-de-patrimonio-de-la-humanidad-para-el-tianguis-de-domingo-de-ramos/ 
Los gobiernos de Michoacán y de México acordaron iniciar gestiones ante la Organización 
de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) para declarar 
el Tianguis Artesanal de Domingo de Ramos de Uruapan, Patrimonio Intangible de la 
Humanidad, “por su gran valor y potencial cultural”. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
enfatizó que este tianguis, catalogado como el más grande de Latinoamérica, tiene todo 
para lograr este distintivo que atraería a más turistas y visitantes de todo el mundo. 
 
Revocación de mandato debe aplicar para autoridades de todos los niveles, 
considera Alfredo Ramírez 
https://revolucion.news/revocacion-de-mandato-debe-aplicar-para-autoridades-de-
todos-los-niveles-considera-alfredo-ramirez/ 
Para fortalecer la democracia mexicana, sería importante que el proceso de revocación de 
mandato aplique para autoridades de los tres niveles de Gobierno en todo el país, consideró 
el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Esto luego de considerar que el día de hoy con la 
consulta ciudadana de la revocación de mandato a la que se sujetó el presidente Andrés 
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Manuel López Obrador se abren las puertas para que la democracia participativa avance 
en el país. 
 
Será ratificación de mandato, asegura Ramírez Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sera-ratificacion-de-mandato/ 
https://acueductoonline.com/hoy-amlo-concreta-una-verdadera-transformacion-
democratica/ 
El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, acudió esta mañana a la casilla 
instalada en la Secundaria Técnica no. 114 de la Tenencia de Atapaneo, a emitir su voto, 
como parte del ejercicio de consulta ciudadana para la Revocación de Mandato. Ahí señaló 
que se trata de un ejercicio democrático sin precedentes en nuestro país, donde el 
Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se somete al escrutinio público para 
que se decida si continúa en su cargo o lo deja. 
 
Bedolla dispuesto a someterse a la revocación de mandato 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/bedolla-dispuesto-a-someterse-a-la-
revocacion-de-mandato.htm 
 
https://www.quadratin.com.mx/politica/siempre-estaremos-a-disposicion-del-
pueblo-de-michoacan-ramirez-bedolla/ 
El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que está dispuesto a 
someterse a una consulta de revocación de mandato de la misma manera que ocurrió con 
el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. En entrevista al acudir a 
emitir su voto para dicha consulta, el mandatario estatal declaró que este ejercicio 
democrático es un ejemplo a nivel nacional para todos los gobernantes y el riesgo latente 
que implica someterse al "escrutinio público" de la misma manera que el Presidente. 
 
Más de mil 600 artesanos exhibieron sus piezas en la LXI edición del Tianguis 
Artesanal de Uruapan 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/127902-mas-de-
mil-600-artesanos-exhibieron-sus-piezas-en-la-lxi-edicion-del-tianguis-artesanal-de-
uruapan.html 
Más de mil 600 artesanos participaron en el tradicional Tianguis Artesanal de Uruapan este 
fin de semana en que expusieron sus piezas elaboradas a mano en las diversas ramas del 
arte heredado por generaciones. Hoy, en medio de dicho escenario, tuvo lugar a medio día, 
la premiación a los ganadores del concurso celebrado, encabezada por el mandatario 
Alfredo Ramírez Bedolla, en que refirió la importancia de esta gran muestra que es parte 
de nuestras bases, y un alejarse de la violencia que lastima a Michoacán. Por ello les 
reconoció a los artesanos como constructores del tejido social y por mostrar al mundo el 
acervo artesanal de la entidad, echando mano a contribuir a la cultura de la paz y a reactivar 
la economía familiar. 
 
Arribarán en abril recursos del Fortapaz a los municipios michoacanos 
https://www.quadratin.com.mx/politica/arribaran-en-abril-recursos-de-fortapaz-a-
los-municipios-michoacanos/ 
En el curso de abril iniciará el arribo de los recursos asignados a los municipios a través del 
Fondo para el Fortalecimiento de la Paz en los Municipios (Fortapaz), aseveró el 
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gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. Indicó que hasta el momento se tienen convenios 
establecidos con 13 municipios y se han aprobado 26 más, un total de 39 ayuntamientos 
que recibirán recursos públicos destinados a la seguridad pública local. El mandatario 
declinó definir la cifra de municipios que ya han signado el convenio para acceder a este 
financiamiento, así como los ayuntamientos que se encuentran en el proceso de recibir. 
 
Bedolla: ¡NO! A La Piratería Ni Chinadas; La Mejor Artesanía Es La Michoacana 
https://www.changoonga.com/2022/04/10/bedolla-no-a-la-pirateria-ni-chinadas-la-
mejor-artesania-es-la-michoacana/ 
Se va a fortalecer el tema de Marca Colectiva para impedir la piratería de las artesanías de 
Michoacán, puntualizó el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. El mandatario estatal 
resaltó que ya se le hizo el llamado a los Centros Comerciales para evitar la compra y venta 
de productos de origen asiático y que son copia de las creaciones michoacanas 
“De que no compren piratería ni chinadas”, recalcó durante la entrevista realizada este 
medio día en Uruapan, en el marco del Tianguis Artesanal del Domingo de Ramos. 
 
 
 MORELIA 
 
 
Inicia Segunda Feria Expo Cruz de Barro Capula 2022 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/cultura/inicia-segunda-expo-cruz-de-barro-
capula-2022-8122234.html 
La Segunda Expo de Cruz de Barro de Capula, tenencia de Morelia, inició este domingo, 
después de dos años de estar pausada debido a la pandemia. El presidente de la asociación 
civil de la Feria de la Catrina, Carlos Nava Reyes, invitó a los turistas nacionales e 
internacionales que estarán en la región por las vacaciones de Semana Santa a visitar la 
tenencia y conocer las artesanías, además de la gastronomía. 
 
Catedral de Morelia, con gran afluencia en misa de Domingo de Ramos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/catedral-de-morelia-con-gran-afluencia-
en-misa-de-domingo-de-ramos-8120575.html 
La homilía celebrada este Domingo de Ramos en la Catedral de Morelia reportó una muy 
nutrida concurrencia, luego de dos años en que la pandemia no permitiera actividades 
presenciales. En la misa, el obispo auxiliar de Morelia, Herculano Medina Garfias, delimitó 
su sermón al carácter religioso, es decir, no invitó a los presentes en misa a participar en la 
consulta de revocación. Es de esa manera que, al menos en el recinto religioso más 
importante de la ciudad, la celebración por el Domingo de Ramos mantuvo su esencia 
religiosa. 
 
Estrés y deterioro en salud de adultos mayores, han dejado bares en centro de 
Morelia: Minerva Bautista 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/estres-y-deterioro-en-salud-de-
adultos-mayores-han-dejado-bares-en-centro-de-morelia-minerva-bautista/ 
A consecuencia de los altos decibeles que se presentan en varios bares de esta ciudad, 
principalmente en el centro histórico, tres adultos mayores sometidos al estrés y con 
afecciones cardíacas disminuyeron su calidad de vida, vieron afectada su salud y perdieron 
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la vida, así lo señaló la regidora del PRD a Minerva Bautista. Detalló que al atender las 
denuncias ciudadanas se han encontrado que el estado de salud de estás personas 
empeoró a partir de la presencia de estos lugares cerca de sus viviendas, el sometimiento 
a los altos decibeles que les impedían dormir, así como las enfermedades que padecían 
aceleraron su muerte. 
 
Reviven en Morelia Procesión de las Palmas 
https://primeraplana.mx/archivos/865969 
Decenas de fieles católicos revivieron este Domingo de Ramos, en la Catedral de Morelia, 
la Procesión de las Palmas, para acompañar a Jesús en su entrada a Jerusalén, previo a 
su pasión y muerte. Luego de 2 años de cierre, con palmas verdes y amarillas, cruces 
tejidas pequeñas y grandes o ramos de flores, los fieles se reunieron en el atrio de la 
Catedral para, a las 11:30 horas, seguir los pasos del de Nazareth, que a lomos de un 
burrito, ingresara a la ciudad santa poco menos de 2 mil años atrás. 
 
Por implementación de alcoholímetros, accidentes viales en Morelia a la baja han 
https://pcmnoticias.mx/2022/04/08/por-implementacion-de-alcoholimetros-accidentes-
viales-en-morelia-han-disminuido-casi-un-30/isminuido casi un 30% 
Desde la implementación de operativos de alcoholímetros en Morelia, la incidencia de 
accidentes viales ha mostrado una disminución del 27%, situación que mantiene a las 
autoridades municipales optimistas. Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad 
de Morelia señaló que con estos operativos se están salvando vidas no sólo desde la parte 
de accidentes viales, sino también al disminuir la incidencia delictiva. Estamos pensando 
incrementar los operativos de alcoholímetro en la ciudad, al momento se hacen 2 a la 
semana, queremos que sean 3 o 4. 
 
Vecinos Ceconexpo: ¡NO A Expo Fiesta! Destruirán Áreas Verdes Y Traerá +Tráfico 
https://www.changoonga.com/2022/04/10/morelia-vecinos-ceconexpo-no-a-expo-
fiesta-destruiran-areas-verdes-y-traera-trafico/ 
Continúa el llamado de los vecinos del Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia 
(CECONEXPO) hacia las autoridades estatales para que no se lleve a cabo en este recinto 
la Expoferia 2022, señalan que esto acabaría con las áreas verdes y las aves que habitan 
en ellas. «Hay muy pocas áreas verdes en Morelia, aquí tenemos 20 especies de aves que 
nos dan tranquilidad, cantan, viven aquí, entonces, no es justo que vengan aquí por una 
fiesta de 3 semanas y ahuyenten a las aves, ahorita están empollando, están criando las 
primeras pajarillos y van a huir, de hecho pueden hasta morir ya nos dijeron, por el ruido, 
por la inseguridad y por la luz nocturna», expresó Carmen, vecina de la colonia Electricistas. 
 
 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
 
Este domingo, 5 casos nuevos de Covid-19 y cero defunciones en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/este-domingo-5-casos-nuevos-de-covid-
19-y-cero-defunciones-en-michoac%C3%A1n 
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https://www.quadratin.com.mx/principal/solo-5-casos-de-covid-19-se-detectaron-
este-domingo-en-michoacan/ 
En la entidad este día se registraron cinco casos nuevos de Covid-19 y no hubo 
defunciones a causa de este virus, esto de acuerdo con el reporte diario de la Secretaría 
de Salud en el estado correspondiente a este 10 de abril de las 18:00 horas. Los municipios 
que concentran más casos nuevos en este corte son Zitácuaro con 2, Paracho con uno, La 
Piedad con uno y Erongarícuaro con uno. Los tres municipios que más casos acumulados 
registran en la entidad durante estos dos años de pandemia, son Morelia con 47 mil 515, 
Lázaro Cárdenas con 16 mil 747 y Uruapan con 13 mil 605. 
 
Llama SSM a atender la rinitis alérgica estacional para evitar complicaciones 
https://www.urbistv.com.mx/llama-ssm-a-atender-la-rinitis-alergica-estacional-para-
evitar-complicaciones/ 
La atención y detección temprana de la rinitis alérgica estacional ayudar a mejorar la salud 
de quienes la padecen, pues los malestares nasales son comunes con cada cambio de 
clima o estación del año, así lo informó el jefe de Epidemiología de la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM), Fabio Silahua Silva. La rinitis, explicó, es la inflamación de la mucosa 
nasal, y puede ser alérgica, estacional y no alérgica. La primera es la más común y se debe 
a un mecanismo de inflamación que se relaciona con los alérgenos del medio ambiente, es 
decir el polen de las flores, polvo, pasto, caspa de animales o ácaros. 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
Suman 12 cuerpos en “narcofosa” en Puruándiro 
https://cuartopodermichoacan.com/suman-12-cuerpos-en-narcofosa-en-puruandiro/ 
La Fiscalía General del Estado (FGE), precisó que suman 11 los cuerpos encontrados en 
una fosa clandestina del municipio de Puruándiro. La FGE detalló que se trata de los 
cuerpos de once hombres y una mujer, uno de ellos incompleto, los cuales se encuentran 
en avanzado estado de descomposición. Los cadáveres estaban tapados con arena, en un 
predio ubicado entre los poblados de Isaac Arriaga y Las Letras, en Puruándiro, cerca del 
municipio de José Sixto Verduzco. 
 
Localizan a 3 personas malheridas por impactos de bala, al norte de Morelia  
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/localizan-a-3-personas-malheridas-por-
impactos-de-bala-al-norte-de-morelia/ 
Tres personas resultaron lesionadas tras ser atacadas a tiros cuando estaban en la colonia 
Felipe Carrillo Puerto, en las cercanías de la Unidad Deportiva del mismo nombre, esto en 
la zona norte de Morelia, indicaron las autoridades policiales. El hecho de violencia sucedió 
la mañana de este domingo en la calle Leñador esquina Revolucionario de Tizimín. De 
acuerdo con las fuentes, los heridos son dos hombres y una mujer, identificados como 
Oscar Omar, Adrián y Merari, de 35, 30 y 30 años de edad, respectivamente. 
 
Granizo destruye aulas de escuela de ‘palitos’ 
https://primeraplana.mx/archivos/865916 
La fuerte lluvia registrada la tarde del sábado, dañó varias de las aulas de la Escuela 
Secundaria Técnica 164, situada al noreste de la mancha urbana de Morelia. Habitantes de 
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la demarcación solicitaron ayer mismo apoyo de las autoridades para reconstruir los 
salones donde decenas de menores que viven en las cercanías cursan su educación 
básica. La escuela se ubica sobre la calle Ricardo Cortés esquina Magdalena Mondragón, 
en el Fraccionamiento La Nueva Aldea II. 
 


